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Anwesend: 
Merle Andersen 
Horst Kempe 
Anke Maurer 
Bithja Menzel 
Robert Mero 
Melanie Morawietz 

Ingo Mose 
Janne Müller 
Jens Oppermann 
Johannes Osterkamp 
Britta Schmidt 
Wolfgang Schnecking 

Ramona Seeger 
Renee Wagner 
Manuel Warrlich 
Annette Yildirim 
 

fehlend:  Tuğba Böhrnsen (e), Wolfgang Meyer 

Gäste:  Frau Göhring, Frau Kievernagel, Herr Fahmy (Jugendinitiative, alle zu TOP 3); Frau Hartwig (Amt 
für Straßen und Verkehr), Frau Möller (Ingenieurbüro SWECO, beide zu TOP 4)  
sowie Vertreter:innen der Polizei, der Presse und interessierte Bürger:innen 

Vorsitz: Annemarie Czichon 
Protokoll:  Sabine Strack (beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen) 

TOP 1. Genehmigung der Tagesordnung  

Johannes Osterkamp schlägt vor, den von Bündnis 90/Die Grünen, DIE PARTEI, Die Linke eingebrachten 
Beschlussvorschlag „IRGENDWO in der Airport-Stadt erhalten und Kulturakteuren eine Perspektive bie-
ten“ als neuen Punkt 7 auf die Tagesordnung zu setzen. Nach kurzer Diskussion wird die geänderte Tages-
ordnung beschlossen. 
Beschluss: Die vorgeschlagene Tagesordnung wird mit oben genannter Änderung genehmigt.  
(11 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen) 

TOP 2. Aktuelle Stadtteilangelegenheiten einschließlich 

• Bürger:innenanträge, Fragen und Wünsche in Stadteilangelegenheiten 

Ein Bürger berichtet über die kürzlich erfolgte Verlegung weiterer Stolpersteine in der Neustadt und die 
Buchveröffentlichung „Stolpersteine in Bremen“ für den Stadtteil Neustadt. Weiterhin weist er auf das im 
Jahr 2023 bevorstehende 400-Jahrjubiläum der Neustadt hin. 
In seinen weiteren Ausführungen bemängelt er, dass die aus der Meyerstraße kommenden Radfahrenden 
einbiegend in den Buntentorsteinweg nicht an der Haltelinie anhalten und somit die anderen Verkehrs-
teilnehmenden gefährden. 
Eine Bürgerin erkundigt sich, ob es richtig sei, dass für die Nutzungsänderung von Wohnraum zu Ferien-
wohnungen zukünftig nur noch eine Anzeige und keine Antragstellung notwendig sei und was der Beirat 
tun könne und wolle. Aus dem Beirat wird mitgeteilt, dass das Thema dort aufgegriffen werden soll. 

• Berichte der Beiratssprecher und aus den Fachausschüssen 

Der Beiratssprecher informiert über das inzwischen verabredete Format einer Beteiligung zum Thema 
Stadtstrecke (Platanen). Inzwischen seien alle Informationen und Gutachten zur Hochwasserschutzmaß-
nahme Stadtstrecke auf der Homepage der senatorischen Behörde zugänglich. Im neuen Jahr erfolge die 
Einrichtung des geforderten Runden Tisches. Hier würden alle beteiligten Gruppen (Behörden, Bürgeriniti-
ative, Ortsamtsleitung und Beirat) in einer virtuellen Sitzung mit Rederecht vertreten sein, zusätzlich kön-
nen weitere Personen die Diskussionen per Streaming nachverfolgen.  
Der stellvertretende Beiratssprecher informiert über den Anfang Dezember vorgesehenen Spatenstich für 
den Anschluss der A281 an den Zubringer zur A1 (BA 2/2). 

• Berichte des Amtes 
Die Ortsamtsleiterin informiert über die seit der letzten Beiratssitzung gefassten Umlaufbeschlüsse: 

• Beschluss Baumschutz Delmestr., Erweiterung der Baumscheiben und Schutzbügel (einstimmig) 

https://www.bauumwelt.bremen.de/umwelt/wasserwirtschaft__hochwasser__und_kuestenschutz/hochwasserschutzmassnahme_stadtstrecke-96228
https://www.bauumwelt.bremen.de/umwelt/wasserwirtschaft__hochwasser__und_kuestenschutz/hochwasserschutzmassnahme_stadtstrecke-96228
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• Beschlüsse über Globalmittel für eine DENKORTE-Stele in der Duckwitzstr. (bis zu 4.126,00 €), für 
den „Kulturpflanzen e.V.“ zur Unterstützung des Reparatur-Cafés (754,52 €) sowie für den „SoFa 
e.V.“ für ein Rap-Projekt (3.682,75 €, alle einstimmig) 

• Beschluss zur Finanzierung der Ausschilderung des Huckelrieder Friedensweges aus dem Stadt-
teilbudget Verkehr mit bis zu 1.250,00 € (einstimmig) 

• Zustimmung zur Bauakte Umbau der Hausmeisterwohnung der Ganztagsgrundschule an der Karl-
Lerbs-Straße zu Nutzung für schulische und stadtteilrelevante Zwecke. Die Schule schlägt eine 
Vorstellung in einer Präsenzsitzung des Beirates oder eines Fachausschusses vor.  

• Zustimmung zum Transition Urban Art Festival auf der Stephanibrücke (einstimmig) 
• Beschluss Aufstellung von Fahrradbügeln in der Thedinghauser Str. Höhe Nr. 15, 17 (einstimmig) 
• Ablehnender Beschluss zu einem Bürgerantrag auf Abschaffung des Containerstellplatzes in der 

Thedinghauser Str. (einstimmig) 
Weiterhin wird über die Antwort des Senats auf die Anfragen der CDU zur DETE und den Verkehrsflächen 
berichtet (siehe Protokoll der Stadtbürgerschaft vom 17.11.2020 Seite 961).  

TOP 3. Vorbereitung für Jugendbeteiligung in der Neustadt – Bericht von einem Workshop aus 
Februar 2020 

Die Vertreter der Jugendinitiative berichten mittels einer Präsentation über ihren durch Beiratsmittel un-
terstützten Workshop, ihre Vorstellung zur weiteren Zusammenarbeit mit dem Beirat sowie ihre Ziele. Die 
Initiative hoffe auf eine Zusammenarbeit mit dem Beirat auf Augenhöhe, sowie Beratung und Hilfe. Insbe-
sondere wird die Nutzung vorhandener Kontakte und Verbindungen angesprochen. 
Die Vorsitzende dankt für die Präsentation und informiert über die Bereitstellung von Mitteln, die jetzt 
stadtweit für Jugendbeiräte und ähnliche Projekte über die Senatskanzlei abgerufen werden können. 
Verschiedene Mitglieder des Beirates sprechen ebenfalls ihren Dank an die Vertreter:innen der Jugendini-
tiative aus. Sie sichern die Unterstützung des Beirates zu und schlagen eine zeitnahe Fortsetzung des Aus-
tausches vor. Dazu soll in Kürze ein gemeinsamer Termin zwischen Beirat und Jugendinitiative organisiert 
werden. 

TOP 4. Vorstellung des Projektes „Fahrradroute Wallring“ (Maßnahmen Neustadt) und Stellung-
nahme 

Das Projekt „Fahrradroute Wallring“ wird anhand einer Präsentation von den Vertreterinnen des Amtes 
für Straßen und Verkehr sowie des Ingenieurbüros SWECO GmbH vorgestellt. 
Von Seiten des Beirates wird allgemein Zustimmung zu den Planungen signalisiert. Insbesondere die 
geplante Fällung eines Baumes für den neuen Radweg wird jedoch kritisiert. Es werden mehrere Än-
derungswünsche zu den Planungen eingebracht, die sich im folgenden Beschluss wiederfinden. 
Beschluss:  
Der Beirat Neustadt bedankt sich für die vorgestellte Planung und begrüßt diese im Grundsatz. 
Im Detail lehnt er die unter 4.6 (Zweirichtungsradweg am Friesenwerder) vorgesehene Baumfäl-
lung ab und fordert stattdessen eine Verschwenkung des Radwegs, um den Baum erhalten zu kön-
nen. Dazu verweist der Beirat auf eine ähnliche Lösung direkt vor dem Neustadtsbahnhof zum Er-
halt des Kirschbaumes. 
Er bittet ferner um Prüfung, ob 
• der unter 2.2 (Neustadtswall) vorgesehene Zweirichtungsverkehr für den MIV im Abschnitt 

zwischen den Hausnummern 44 und 51 Neustadtswall für die Richtung aus der Langemarck-
straße kommend aufgehoben werden kann und  

• es möglich ist, bei der Maßnahme 4.5 (Knotenpunkt Hohentorstraße/Neustadts-wall) eine 
bauliche Barriere einzurichten, die das Geradeausfahren aus dem Neustadtswall über die 
Kreuzung Hohentorstraße für den MIV verhindert.  

(11 Ja-, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung) 
 

http://www.bremische-buergerschaft.de/dokumente/wp20/stadt/protokoll/P20S0018.pdf
https://www.ortsamt-neustadt.bremen.de/sixcms/media.php/13/201119_Prot_VK_Beir_N_16_Vorstellung_Jugendbeteiligung.pdf
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/201119_Prot_VK_Beir_N_16_Pr%E4sentation_Wallring.pdf
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/201119_Prot_VK_Beir_N_16_Pr%E4sentation_Wallring.pdf
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Angesichts der fortgeschrittenen Zeit (ca. 21:40 Uhr) wird zur Geschäftsordnung beantragt, den TOP 
zum Kulturprojekt IRGENDWO vorzuziehen. 
Dazu gibt es eine Gegenrede mit Hinweis auf die Dringlichkeit auch der Beschlussfassungen zu den Punk-
ten Quartiersachse und Deichschart. 
Dem GO-Antrag wird mit 9 Ja-Stimmen bei 3 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen zugestimmt. 

TOP 5. IRGENDWO in der Airport-Stadt erhalten und Kulturakteuren eine Perspektive bieten: ver-
tagt 

Nach mehreren Wortmeldungen wird deutlich, dass es zu diesem TOP einen erheblichen Diskussionsbe-
darf gibt. Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Sitzung spätestens um 22:00 Uhr beendet werden 
muss. 
Um 21:54 Uhr wird eine Vertagung des TOPs beantragt, es erfolgt eine Gegenrede. 
Nach weiterer kurzer Diskussion über das weitere Vorgehen sagt die Vorsitzende zu, kurzfristig zu einer 
weiteren Sitzung einzuladen, um die ausstehenden TOPs zu befassen, und schließt die Sitzung um 
22:00 Uhr. 
 
Alle nachfolgenden TOPs sind vertagt: 

TOP 6. Stellungnahme zu Planungen zur Quartiersachse Kaisen-Campus – Kirchweg  

TOP 7. Stellungnahme zu Planungen zur Aufwertung am Deichschart 

TOP 8. Beschlussfassung zum Initiativantrag des Beirates zu „Lichter der Neustadt“ (einschl. Glo-
balmittelbewilligung) 

TOP 9. Antrag zum Thema „Straßenbäume in der Neustadt“ 

TOP 10. Antrag zur Umgestaltung der Langemarckstraße zwischen Neustadtswallanlagen & Bürger-
meister-Smidt-Brücket 

TOP 11. Genehmigung der Sitzungsprotokolle vom 03.09. und 21.09.2020 (Nrn. 13 und 14/19-23) 

TOP 12. Verschiedenes 

 
 
 
 

Ingo Mose  
Beiratssprecher 

Annemarie Czichon 
Sitzungsleitung 

Sabine Strack 
Protokollführung 

 

https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/201026_Beirat_N_Quartiersachse_Pr%E4s_UBB.pdf
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/201026_Beirat_N_Aufwertung_Deichschart_UBB.pdf

